Editoriales y Artículos de Opinión 08 de junio del 2024





Dirigentes, adocenados y obsesionados de poder

Así como el excesivo triunfalismo es dafiino a la democracia y no dignifica la victoria electoral, que la oposición caigan en el derrotismo y la apología del desastre, solo aleja a los actores políticos y sus partidos del análisis serio y responsable acerca de lo acontecido en el proceso electoral para tratar de determinar sobre lo que ahora puede venir a partir de que Claudia Sheinbaum Pardo tome posesión de la Presidencia de la República y que Andrés Manuel López Obrador se aleje de las decisiones de poder y dar vía libre a la primera batalla del nuevo gobierno y que será la aprobación de las reformas constitucionales, entre ellas la del Poder Judicial y la desaparición de las instituciones autónomas.

Decir que "el que nada debe nada teme", en el proceso electoral se torna falacia o engañifa, porque si hay "quien debe y más teme", por el sistemático y cotidiano de las injerencias en las elecciones. No obstante que se generan escenarios de confusión, dudas y hasta sospechas sobre los resultados del domingo 2 de junio, éstos son invariables y en la atmósfera se percibe y se siente el convencimiento acerca del dominio de la cuarta transformación, desde la Presidencia hasta el Congreso de la Unión, las mayorías en el Senado y la Cámara de Diputados, efectos que contrastan con la decadencia morenista y de la nueva gobernanza en Zacatecas, lo que se ilustra con las derrotas en Fresnillo, Zacatecas Capital y Jerez, el estratégico corredor electoral que exhibe debilidades hacia las batallas del 2027.

Sin desconocer la fragilidad y los riesgos electorales que ya se han concretado con los recuentos de votos, entre las militancias de los partidos opositores, PRI, PAN y PRD que actuaron coalicionados, se registra grave desaliento que las torpezas, caprichos y obsesiones de los dirigentes o líderes han provocado y paradójicamente las reacciones son coincidentes, al rechazar e incluso exigir las renuncias de Alejandro Moreno Cárdenas al PRI; de Markó Cortés, en el PAN, y de Jesús Zambrano por el PRD, porque implantaron decisiones al "cueste lo que cueste" y ya se vió el costo político de cargar con una derrota histórica que ya significa profundas e incontenibles modificaciones.

CONDENA A LOS DIRIGENTES

Curiosamente, los efectos demoledores de condena y repudio a los dirigentes, se derivan hasta el escenario local y no son pocos los militantes y hasta sectores de la sociedad, que quieren ver fuera de la conducción estatal de sus partidos, al priista Carlos Peña Badillo, a la panista Verónica Alamillo y a la perredista María Guadalupe Hernández, a quienes acusan de anteponer sus ambiciones y obsesiones personales para alcanzar una posición en la Legislatura por la vía plurinominal.

A toro pasado e incluso desde la etapa de campañas, quedó muy claro que en la lucha por la Presidencia de la República, a la candidata Xóchitl Gálvez Ruíz más le estorbaron y obstaculizaron los dirigentes nacionales de sus partidos aliados, su marcado deterioro y desprestigio no ayudaron a la suma de votos y si le restaron; en el escenario local, circunstancias y factores como el hartazgo, la corrupción, la guerra sucia, el discurso de odio, la confrontación y sobre todo, las críticas condiciones de violencia e inseguridad que machacaron la jornada.

Trotamundos

POr Raúl Muñoz del Cojo | rmunoz1970@hotmail.com | @rmunozc1970

Presidente de la Asociación Mexicana de Hoteles y Moteles de Zacatecas (Amhmzac)

Entre política y turismo

El tema obligado a comentar en esta ocasión es la jornada electoral vivida el fin de semana pasado donde en la mayoría de los lugares de nuestro querido México tuvimos la oportunidad de vivir en paz la fiesta de la democracia. Sé de antemano que el hablar de opiniones sobre el resultado nos llevaría a conversaciones sin un final en el que pudiéramos coincidir; la realidad es que el resultado de la ganadora fue tajante y con mucha ventaja así que como se diría en las calles "sin Yolanda Maricarmen", en lo particular, deseo lo mejor para nuestro país en este sexenio que esta por comenzar. El trabajo que le espera a nuestra futura presidenta está colmado de retos, siendo los más complicados aquellos que hereda de nuestro actual presidente, tales como el sistema nacional de salud, la operación de obras que a la fecha no han dado el resultado que se esperaba y la inseguridad, entre otros. En lo que respecta a lo social, deberá ser certera y tener la sabiduría para reducir la enorme polarización que se vive actualmente promovida en este sexenio por nuestro actual presidente. Dejo en estas líneas también una reflexión al sistema político actual, mismo que exhibió el hartazgo de los mexicanos con los partidos que desde la oposición nos quieren gobernar. Estoy seguro que deben de pensar en otro esquema donde los intereses del líder no sean solo para el, lo ideal es que vayan de la mano con la ideología del partido para el que se trabaja y por supuesto contemplando a todos los mexicanos sin distingo alguno. Para cerrar el tema, la ideología política debería ser la bandera para evitar a los chapulines que brincan de un lugar a otro solo por el claro interés personal. Espero con mucha fe ver ese cambio que como nación necesitamos para llegar a la democracia que nos merecemos. Lo mejor para los presidentes municipales, diputados, senadores y por supuesto a la presidenta electa. En cuanto a lo estatal, varias de nuestras ciudades importantes, Zacatecas, Jerez y Fres nillo decidieron por medio de sus habitantes cambiar al partido gobernante. Como lo comenté previamente en cuanto a lo federal, los retos son complicados más no imposibles. Espero como prestador de servicios turísticos que en cuanto entren las nuevas administraciones municipales, trabajen verdaderamente en algo que nos afecta mucho y lo han tenido descuidado, la percepción de inseguridad. Me gustaría dejar en claro que no minimizo lo logrado hasta el momento por parte de nuestras fuerzas de seguridad, mismas que en lo que va del sexenio han logrado bajarnos de posición en la media nacional en los delitos de alto impacto. Lo que sigue por obligación será que en los municipios se integre a sus habitantes para que se perciba el trabajo realizado. Estoy seguro que a futuro se debe incorporar a la población a un trabajo en conjunto con las autoridades para ahora si lograr una mejor percepción del lugar donde vivimos. Quiero hacer mención del esfuerzo del Fiscal de Zacatecas y su personal por que esto se de en



FALTA MANTENIMIENTO AL CENTRO HISTÓRICO, se ve descuidado, sucio y la iluminación escénica incompleta.

el menor tiempo posible ya que tanto el Lic. Camacho como su equipo, ya trabajan con los sectores productivos para lograr la disminución de los números actuales que tanto nos afectan. Otro tema local muy importante para darle seguimiento en nuestra bizarra capital es el mantenimiento continuo al centro histórico ya que tristemente lo vemos descuidado, con la iluminación escénica incompleta y generalmente sucio; no olviden que si lo que vendemos es belleza, debemos presentarlo a nuestros visitantes como se merece. Para el mineral deberán de dignificar nuestras entradas y salidas ya que desde hace décadas carecemos de laterales para la circulación de vehículos, es increíble que siendo uno de los municipios mas importantes de Zacatecas sigamos con estas vías de terracería e inconclusas; que les digo del bacheo y la iluminación de calles. Sin dudarlo los cambios deberán de funcionar para bien ya que deseo de corazón las administraciones municipales regresen a ser mas humanas y nos atiendan como merecemos. Cabe mencionar que actualmente es muy complicado encontrar y dialogar con los jefes de departamento o directores para cualquier tema municipal. Jerez por su parte camina, al menos en este año regresó la feria, festividad muy importante para la derrama económica local. Como pendiente, el nuevo alcalde tiene la responsabilidad de repoblar esta ciudad y sus comunidades de la gente que ha tenido que emigrar. Diputados y senadores deberán ir viendo que harán para mejorar el flujo de recursos federales que se deberán de aplicar en infraestructura básica que a la fecha esta muy deteriorada. Así las cosas, las necesidades son muchas y el tiempo corre. Finalmente recordarles a todos ellos que el trabajo todo lo vence. Enhorabuena a los vencedores y a luchar por Zacatecas. Hasta la próxima.

Mi Jardín de Flores Por La Madre Teresa de Chalchihuites

'Nuestra convicción siempre ha sido y será la apertura al diálogo, el fortalecimiento de las libertades, la democracia y, por supuesto, la cercanía con el pueblo de México. Vamos a seguir a seguir construyendo prosperidad compartida. No les voy a fallar, vamos por el segundo piso de la Cuarta Transformación': Claudia Sheinbaum Pardo.

CHALCHIHUITES, ZAC.- Viernes 7 de junio de 2024. Glorifica mi alma el Señor y mi espíritu se llena de gozo al contemplar la bondad de Dios mi Salvador. Gracias, oh Señor, por mandarnos tu luz misericordiosa que nos permitió salir del oscuro túnel en que el perverso, corrupto, fraudulento y mendaz exgobernador, Alejandro Tello Cristerna, nos mantuvo desde el 12 de septiembre de 2016, hasta el 11 de septiembre 2021, que logramos salir con el poder del voto ciudadano y del milagroso Santo Niño de Atocha. Amén. P.D. Sólo que ahora estamos peor, la criminalidad continúa, además de la corrupción y la impunidad.

24 Años 24 del Mejor Periodismo Diario

HOY VIERNES 7 de junio es un día muy importante para el periodismo en Zacatecas y el resto del país: se commemoran dos hechos muy importantes: la Libertad de Prensa y el 24 aniversario de **Página** 24 Zacatecas.

HOY HACE 24 años que nació nuestro Diario; gobernaba don Ricardo Monreal y nomás había dos periódicos diarios: El Sol e Imagen.

-; ESO MERECE un mezcalito y una chelita!-.

-NO -TERCIA doña Petra-, si a usted pretextos no le faltan pa'chupar-.

-RECUERDE que dejé el vicio hace años, pero por prescripción médica debo tomar un mezcalito diario antes de mis sagrados alimentos, pero lo de la cervecita es pa'que refine y, bueno, el aniversario de **Página** 24 Zacatecas es un buen motivo.

"QUÉ CURIOSO: hace 24 años gobernaba Ricardo, hoy lo hace

DAVID Y Saúl ya alzó la mano para sucederlo en el 2027; esto no parece un estado democrático sino un principado; no creo que Zacatecas aguante otro Monreal.

"ES MÁS -continúa don Roberto-, ni a David; si hay Revocación de Mandato, David se regresa a Puebla de Palmar, en Fresnillo, la gente no lo quiere; aquí en Chalchiuites nomás escuchan su nombre y lo vomitan, por eso la presidencia municipal la ganó el PRIANRD; si David nos hubiera visitado más seguido e inaugurado algunas

Mi Jardín de Flores

Aniversario 24 de Página 24 Zacatecas

Por la Madre Teresa de Chalchihuites

(24 Años del Mejor Periodismo Diario)



Gracias a nuestros lectores por este casi cuarto de siglo



Ricardo Monreal Ávila



Caty Monreal Pérez



David Monreal Ávila



Roberto Luévano Ruiz

obras posiblemente Pedro Miranda Morales no hubiera ganado", en fin.

Regresan los Colgados

"TODO indica que el narco ya entró de lleno a la capital del estado, me cuentan que la ciudad está llena de drogas y que en los antros la venden de manera descarada, sin recato alguno.

"EL GRAN broncón que ahora tienen en la capital son los asesinatos: anoche, sin importarles que había mucha gente en el lugar, los narcos colgaron a un hombre en un puente peatonal cerca de la Central de Abastos a eso de las 9:40 de la noche.

"TRASCENDIÓ de que el hombre todavía estaba vivo y que gritaba pidiendo no lo mataran, la gente que vio la escena quedó petrificada, mientras otra corría despavorida.

"YO RECUERDO -continúa don Roberto- que antes la Central de Abastos y sus alrededores era la zona más vigilada por la policía, pero ahora brilla por su ausencia, a pesar de que los mininarcos hace su agosto vendiendo mariguana y crystal; es lo que me platica mi amigo el comandante.

"ES MUCHO el billete que se mueve ahí, porque las drogas se venden de manera descarada y como si fueran dulces: el narco ya echó raíces, pues la mota y el crystal ya están consideradas dentro de la canasta básica y es mucha la demanda.

Atacan a Balazos a una Familia

"MINUTOS antes de que colgaran al hombre en el puente peatonal, ahí mismo, en 'la capital del crimen', pero en una casa ubicada en la calle 22 de marzo, colonia Miguel Hidalgo, matones a sueldo llegaron en un vehículo y entraron violentamente al hogar para balear a una familia: tres niños y una mujer".

-¡SANTO Dios, eso es un crimen que clama justicia al cielo!, ¿cómo es que se atreven a dispararles a una mujer y a sus tres pequeñitos? ¡Esta gente no tiene perdón de Dios, miserables!

"PERO a todo esto, ¿qué dice el señor gobernador?-.

-NADA -contesta doña Petra-, el muy 'Haragán' calla como momia-.

-DESGRACIADAMENTE así es, David es una persona sumamente indolente, a él lo que lo mueve es el dinero, eso está visto; en campaña prometió mucho y no ha cumplido uno solo de sus compromisos con el pueblo, ¿no acaso se comprometió a ser el mejor gobernador que haya tenido Zacatecas?-.

-¡INFELIZ!, nos engañó, resultó pájaro

nalgón-.

-POR ESO perdió el municipio de la capital del estado, por eso en Fresnillo, su propia tierra, le dieron la espalda y votaron por el PRIANRD; otro municipio importante, Jerez de García Salinas, cuna de Ramón López Velarde, lo perdió-.

-SI EL 'Haragán' perdió hasta le vergüenza, cuantimás la capital del estado, Fresnillo y Jerez; si no perdieron Guadalupe fue porque hicieron la mar de trampas y derrocharon mucho dinero, pues no le convenía perder ese municipio porque el Roberto Luévano hubiera descubierto muchos fraudes del asesino Julio César Chávez Padilla, y su esposa la María de Jesús Solís Gálvez alias la Susy-.

-SÍ, ME cuentan que hicieron mil y una transa, que vaciaron las arcas para comprar conciencia de lideresas de colonias-.

-EL PEPE Saldivar no aguanta una audi-

toría, pero ni de chiste-.

Y Las Desapariciones Forzadas, en Aumento

"FAMILIARES y amigos del joven Emilio Grijalva de 29 años, privado de su libertad ilegalmente por gente armada cuando tocaba la puerta de la casa de su novia, en la colonia La Victoria, del 'Pueblo Mágico' de Guadalupe, organizaron por segunda ocasión una marcha que recorrió las principales calle del Centro Histórico, exigiendo con pancartas y a viva voz, la pronta localización y regreso del joven Emilio a casa, sano y salvo; la marcha de protesta terminó con un plantón en Plaza de Armas; durante la marcha y el plantón, una de las consigna fue:

'¡SEÑOR GOBERNADOR, NO SEA INDIFERENTE!'.

EL RECLAMO fue respetuosa pero enérgico porque, según dijeron a nuestro Diario, 'no ha habido respuesta por parte de las autoridades', y temen por la vida del joven Emilio".

-Y CÓMO no, si el muchacho fue secuestrado a punta de pistola, a eso de las 7:00 de la tarde, sin importarles que hubiera mucha gente a esa hora, y curiosamente no había una sola patrulla por el lugar-.

-PARECIERA -tercia don Roberto- que la policía les deja el campo libre para que cometan sus fechorías, pues cuando el secuestro sucedió, no había una sola patrulla a varias cuadras a la redonda.

"LO CAÑÓN es que los secuestros o desapariciones forzadas no cesan; hoy nuestro Diario Página 24 Zacatecas, publica las siguientes Cédulas de Búsqueda:

ALEJANDRA GUADALUPE TEJA-DA SÁNCHEZ de 19 años, y su bebita SAMANTHA ELIZABETH GONZÁLEZ TEJEDA de 4 meses, desaparecidas forzadamente en Zacatecas, Zacatecas, desde el 28 de mayo de este 2024.

LINDA DEL ROSARIO BLANCO

MARTÍNEZ de 23 años, desaparecida el 4 de junio del presente año, en Fresnillo, Zacatecas.

MANUEL DE JESÚS GONZÁLEZ de 36 años, desaparecido forzadamente en Guadalupe, Zacatecas, el 7 de marzo, y

JUAN FRANCISCO REYES ARRIAGA de 49 años, desaparecido forzadamente, desde el 22 de mayo del presente año, en Villa González Ortega, Zacatecas.

-¡SANTO Dios, que autoridades tan ineptas e irresponsables tenemos!-.

-FUE EL 'RaTello' el que comenzó esta matanza y desaparición de personas-.

-ES CORRECTO, pero David no ha hecho gran cosa para evitarlo, le vale gorro tanta violencia e inseguridad, que al cabo él y su familia sí tienen guaruras que los cuidan las 24 horas del día, con cargo al erario-.

-BUENO, yo me voy. Se quedan con Dios y María Santísima de Guadalupe-.



una hora y 10 minutos de la capital Managua, León es la ciudad soñada, cuna de la revolución nicaragüense, la ciudad de los estudiantes, de la lluvia radiante, de los festivales poéticos, de lo más legendario y bello que población alguna en Latinoamérica pudiera tener y es emblemática de un país que logró lo justo: ser la estirpe de la revolución popular juvenil sandinista.

También con estudiantes mexicanos mártires.

Estatura y deidad, playas y libros, comercios y el color blanquecino y esmeralda que le da un toque singular. Leyendas, hechos reales, testimonios de fuerza, de ira y decisiones, de esperanzas cumplidas.

Mientras tanto, nuestro país irrumpe en la escena mundial con el triunfo de Claudia Sheinbaum y como el nuevo paradigma para una humanidad harta de fracasos, de peligros reales de hecatombes nucleares, ahí en ese planeta con los mayorazgos decaídos, los imperios en crisis, la conquista china del lado oscuro de la luna, el drama palestino, el peligro Ucraniano y la presencia alevosa del militarismo estadounidense y más

Historia y poder

León Nicaragua, la ciudad estudiantil, y nuestra victoria

MIGUEL ÁNGEL AGUILAR

tenso aun: los barcos nucleares rusos en la habana, como reviviendo la crisis de los misiles de 1961 en tiempos de Kennedy y Fidel Castro.

México es entonces noticia tras noticia, los diarios y noticieros y analistas más connotados del orbe, analizan el tema electoral mexicano: una derecha miope v que evalúa a su manera haber hecho escándalo y miseria humana con la nota roja y la desgracia natural, para invertir cantidades monstruosas de dinero para difamar y esculcarle a la fama negra su más asombrosa diadema: perder y quedarse inmutables, desarmados, viendo como ese movimiento obradorista es ejemplo mundial y ,-muy posiblemente-. perdurable en la vida pública mexicana por los próximos 50 años.

Nicaragua forma parte de ese corredor continental donde en un puño se aprestan todas las consignas y hechos verdaderos que se deciden en beneficios directos a las muchedumbres, la inversión en la salud pública, la vivienda, los programas sociales, los acuerdos comerciales, la inversión directa, el turismo y la cultura, la defensa de los derechos humanos, la juventud, antes que nada, la niñez con beneficios, la tercera edad con la resistencia asegurada.

Es seguro que las relaciones bilaterales entre Nicaragua y México, seguirán el modelo ilustrativo de la no intromisión en asuntos internos y en cambio, el respeto mutuo y la admiración constante. El comandante Daniel Ortega, jefe del estado nicaragüense, presidente de la nación centroamericana, se sitúa como líder natural del hemisferio y ejemplo racional de justicia y prosperidad para su pueblo y con su par, el obradorismo como espejo de reivindicaciones sociales y los principios de apoyar a los pueblos con solidaridad y fraternidad incontenible.

Por ello me cautivó la hermosa ciudad de León, cuna de los grandes poetas, sede de los restos mortales del gran Rubén Darío, volcanes, lagos, mares, playas, historias de rebeldía y de heroísmo, todo ello envuelve a esta ciudad de apenas medio millón de habitantes y que cautiva de inmediato y recoge lo más suntuoso en una catedral única y ejemplar, como su perfil de democracias y batallas milenarias

Por lo demás, México expande su hegemonía moral y es ejemplo de que su humanismo, es fuente inagotable de la diversidad política, de la victoria por resultados concretos y persistencias populares, ese gran respaldo que hacen de nuestro país uno de los más politizados del orbe y de los más afortunados por presenciar el cambio histórico donde los príncipes fueron socavados y los pobres arribando para siempre al pedestal de la rebeldía y la magia inigualable. ■

a derrota del neoliberalismo mexicano dio sus primeros pasos en el momento en que ese patrón de crecimiento económico (al que le corresponde todo un ropaje de instituciones, administración, Estado de Derecho, ideológico, cultural y político) se empezó a trasplantar en 1982 con Miguel de la Madrid, justo por su contenido económico y social, pues rompió con el "desarrollismo", modelo económico caracterizado por una economía mixta en la que convivían la empresa privada y la estatal, ésta última enfocada a la protección de ramas fundamentales para el desarrollo, estabilidad económica y el bienestar social. Empresas paraestatales que luego fueron privatizándose.

Durante la actual sucesión presidencial electoralmente se enfrentaron esos dos modelos de sociedad. Hemos podido constatar, en carne propia y por una clara conciencia social, la diferencia entre uno y otro. Además, en un período histórico en que la abundancia de información que propicia el internet ha permitido amortiguar el bombardeo propagandístico de los monopolios de la comunicación claramente alineados al modelo neoliberal. Fechas atrás he desglosado parte de lo dicho en estos dos párrafos.

Hasta ahora, todo indica que el Partido de la Revolución Democrática (PRD) pasa a formar parte de la historia. Su origen se remonta al Partido Comunista Mexicano fundado en 1919. Viviendo entre el registro y la clandestinidad desa-

La identidad perdida de la oposición; el engendro maligno PRIANRDísta

Benjamín Moctezuma Longoria

parece en 1981 al usar su registro para dar paso al Partido Socialista Unificado de México (PSUM), al que se adhirieron varias corrientes políticas de la izquierda. Se hizo lo mismo al crearse una nueva fusión de organizaciones y partidos políticos y nace el Partido Mexicano Socialista (PMS) y en 1988 se integra en el Frente Democrático Nacional, que tuvo como candidato presidencial a Cuauhtémoc Cárdenas, que luego dio origen al Partido de la Revolución Democrática.

El derrumbe del PRDísmo se acelera rápidamente al término de la sucesión presidencial del 2012, cuando los jerarcas de la corriente política dominante de los llamados "chuchos" da un brusco y torpe giro político al aceptar la invitación del presidente Enrique Peña Nieto a construir una alianza operativamente política que denominaron "El Pacto por México".

Según la narrativa, ese pacto era una graciosa invitación de Peña Nieto, al PAN y al PRD a cogobernar junto con el PRI, a crear un "gobierno de coalición". Se sintieron parte del gobierno, actuaron como tales y desecharon su vocación opositora. Realmente los tres partidos ya eran uña y mugre (el PRIANRD),

aunque en las traslúcidas apariencias seguían siendo tres partidos diferentes que aprobaron todas, y con rapidez, las llamadas "reformas estructurales" que, a ciencia cierta, constituyen la máxima ofensa a la soberanía nacional, al bienestar social y; por sus implicaciones autoritarias y represivas, la profundización de las consecuencias neoliberales.

Fue una artera traición de la dirigencia PRDísta a la militancia, a los documentos básicos, a la tradición e historia de toda la riqueza cultural y política acumulada de la izquierda nacional y al pueblo de México. El Partido de la Revolución Democrática, ya no era partido sino un apéndice del gobierno del PRI; ya no era democrático, ahora cargaba con las prácticas fraudulentas contra las que ha luchado el pueblo; al interior también se acabó la democracia y la dirigencia decidía todo. El patriota y legendario partido "del sol azteca" ya había perdido su vocación revolucionaria; ahora era reaccionario, retrógrada, conservador, corrupto. Un partido satélite de un gobierno derechista y represor, sin debate interno y alejado de toda base social.

Con la llegada de la 4T al Gobierno Federal, los tres partidos del neoliberalismo (PRI-PAN-PRD) pasaron a depender orgánica, política e ideológicamente de un segmento empresarial conservador, con ligas y financiamiento de sectores empresariales neocolonizadores e intervencionistas y de grupo de la derecha internacional. En ese contexto, el PRD ya no tenía motivo de existencia. Ni pensamiento y práctica de izquierda y tampoco hacía aporte alguno a la derecha. Ya estaba de sobra.

El PAN, por su parte, fue fundado en 1939 y financiado por los grandes empresarios nacionales y extranjeros de su época. Ideológicamente absorbe algunos conceptos de la religión católica. Son admiradores de Iturbide, de la colonización, del autoritarismo y la dictadura española de Francisco Franco. Los gobiernos de Vicente Fox y posteriormente Calderón fueron muy congruentes con la idea de gobierno que ese partido sugiere, prefirieron las empresas extranjeras por sobre las mexicanas y aplicaron medidas represivas a los sectores que estallaron en inconformidad por las políticas de saqueo nacional y el empobrecimiento.

Los oligarcas neoliberales impusieron a la candidata panista, partido que más se ajusta a su proyecto nacional. Sin ser políticos definieron la estrategia, de tipo empresarial, basada en la mentira y el engaño. El PRI y el PRD con personalidad empanizada se concretaron a obedecer, perdiendo identidad e independencia. Eso se constató en las urnas.

RAYUELA

Pinos, muestra de que las cubetadas de realidad le siguen llegando al PRI más rancio.

RAMONA VERDE

MARITERE GARCÍA
LLEGA EMPODERADA.
En el corredor urbano de
Zacatecas resalta el
triunfo de la panista
MARITERE LÓPEZ
GARCÍA, venida del
Gobierno Municipal de

Guadalupe como regidora y quien a partir de septiembre entrante comenzará a despachar desde el Congreso del estado. MARITERE llega empoderada, luego de ganarle a VIOLETA CERRILLO, quien hizo hasta lo imposible por quedarse con el triunfo, incluso tratando de sacar votos de debajo de las piedras, pero el recuento le salió peor porque benefició más a la de azul. Evidentemente que **MARITERE** llevará encima la responsabilidad no sólo de representar a su distrito, sino también al proyecto tripartidista que no ganó en Guadalupe y que ROBERTO LUÉVANO amenaza con intentar echar abajo con un juicio de nulidad. Pero los números fueron claros para la diputación local y la regidora con licencia -que no ha dado señales de que regresará al ayuntamiento en lo que inicia su nuevo periodo como legisladora- es bien vista y bien querida, pues viene de familia apreciada. Bien por ella...

obteniendo también la diputación local del distrito 8, no por nada estuvo trabajando tanto esa región como para que lo deharan fuera y esa es una de tantas que **ELEUTERIO** les tiene guardadas. A ver cómo procede...

quedó con la candidatura,

ULISES MEJÍA RESPALDA A SUS HUESTES.

Ya hemos resaltado que así como Morena perdió en Fresnillo y el Verde perdió en la capital, derrotas que han sido muy dolorosas, igual lo fueron para el PRI en Pinos, donde al menos los últimos 78 años gobernó el tricolor y a partir de septiembre será gobernado por Morena. ARMANDO CONTRERAS MATA se alzó vencedor como alcalde electo y el también legislador federal electo **ULISES MEJÍA HARO** respaldó su triunfo, digo como parte de las huestes de ULISES se ve bien que respalde a su gente porque con todo y que es un gran triunfo del partido guinda, en Zacatecas se ha dormido en sus laureles y no le ha dado el cobijo ni el reconocimiento debido al ganador. Así que este es un doble triunfo para **ULISES**, a quien ya le tocaba...

AL RESCATE DEL PRD EN ZACATECAS.

A h o r a q u e prácticamente es un hecho que el PRD perdió su registro a nivel nacional, se prenden

las alarmas entre los distinguidos perredistas de Zacatecas para saber qué pasará con su partido en esta entidad. Se abre la posibilidad de que las viejas huestes, o sea CAMERINO ELEAZAR MÁRQUEZ, JOSÉ JUAN MENDOZA y MIGUEL TORRES ROSALES, entre otros, tomen el control del partido -másy busquen mantenerlo como partido local, adueñándose de él. Pero hay otras figuras que también participan en este instituto y pueden ser -como ya lo han sidopiedras en el zapato, y tratar de hacer lo propio, como **ELEUTERIO** RAMOS, quien les dio un fuerte revés al final de las campañas y se

CARLOS PEÑA RECONOCE LAS DERROTAS.

Y hablando de la derrota del partido tricolor, su líder estatal, **CARLOS PEÑA**

BADILLO, reconoce con todas sus letras la situación en la que queda este instituto político después de una hegemonía de décadas. Ayer que fue el Día de la libertad de expresión, lo dijo recio y quedito, que seguirán trabajando para recuperar la poquita reputación que les queda y fortalecer a los liderazgos ganadores que trabajarán los próximos tres años, con miras a recuperarse para la próxima elección. Esta es la mentalidad del tiburón que todavía no se pasa el trago amargo y ya está pensando en el siguiente vaso a llenar, sin tirarse al piso a ver quién lo levanta...